

ALMERÍA

Finaliza el periodo para solicitar plaza y ayudas en las guarderías

● La escolarización para los pequeños de 0 a 3 años comenzó el pasado 15 de marzo y acaba mañana

Mar París

El plazo para la reserva de plaza en las guarderías así como la Convocatoria del Programa de Ayuda de la Consejería de Educación para el Primer Ciclo de Educación Infantil acaba mañana, desde que se abriera el período el pasado día 15. Las familias que aun no hayan realizado el trámite están a tiempo de solicitar un puesto escolar en las escuelas infantiles de titularidad de la Junta de Andalucía y en las escuelas infantiles y centros de educación infantil adheridos al Programa de ayuda a las familias para los niños y niñas de 0 a 3 años para el curso 2019-20.

El proceso se divide en dos procedimientos, tal y como han informado desde Educación. Por un lado la reserva de plazas escolares. Del 15 al 28 de marzo de 2019, en el que podrán participar todos los niños matriculados en guarderías de la Junta y en las adheridas al Programa de ayuda a las familias, que deseen continuar escolarizados en el mismo centro durante el próximo curso.

Por otro lado en el proceso se incluye el procedimiento ordinario de admisión. Del 1 al 30 de abril de 2019. En este podrán participar todos los niños con edades comprendidas entre las 16 semanas y los tres años que accedan por primera vez a un centro educativo. En la provincia la red de centros sostenidos con fondos públicos de Primer Ciclo de Educación Infantil, cuenta con un total de 201 Escuelas Infantiles y Centros de Educación Infantil (se incorporarán 10 más con respecto al curso actual), con 11.696 puestos escolares. Cabe añadir, tal y como ade-



Padres llegan a una guardería con sus hijos. D. A.

Fomento de la escolarización en el primer ciclo

El Programa de ayuda tiene por objeto la concesión de ayudas a las familias para fomentar la escolarización del alumnado menor de 3 años en centros educativos de Primer Ciclo de Educación Infantil adheridos a dicho programa, mediante la bonificación del precio de los servicios de atención socioeducativa y de comedor escolar, determinados en el Decreto 149/2009, de 12 de mayo, por el que se regulan los centros que imparten el primer ciclo de la educación infantil. El órgano gestor competente para la instrucción, la evaluación y la resolución del procedimiento será la Dirección General de la Agencia Pública Andaluza de Educación.

más figura en la resolución de la Junta que el Centro de Educación Infantil (CEI) San Pablo de la capital modifica la oferta de unidades (4) y puestos escolares (58) para el próximo curso. Así, en el primer ciclo de Infantil en la provincia de Almería se ofertan 12.308 puestos escolares, con un incremento de 3,98% para el próximo curso.

El Decreto-ley 1/2017, de 28 de marzo, de medidas urgentes para favorecer la escolarización en el primer ciclo de la educación infantil en Andalucía (BOJA extraordinario núm. 1, de 29 de marzo), aprueba las bases reguladoras del Programa de ayuda a las familias para el fomento de la escolarización en el primer ciclo de la educación infantil en Andalucía, en adelante Programa de ayuda, que tiene por objeto la concesión de ayudas a las familias para fomentar la escolarización del alumnado menor de 3 años en

centros educativos de primer ciclo de educación infantil adheridos a dicho programa, mediante la bonificación del precio de los servicios de atención socioeducativa y de comedor escolar. La solicitud de ayuda se formalizará por el representante o los representantes legales del niño que soliciten la plaza escolar o la reserva de plaza en el centro educativo adherido al Programa de Ayuda.

El plazo de presentación de solicitudes, en función de si el alumnado continúa en el centro o va a acceder al mismo, será en el mismo plazo en el que se solicite la reserva de plaza, para el alumnado ya escolarizado en el centro: del 15 al 28 de marzo de 2019, ambos inclusive; y en el mismo plazo en el que solicite plaza escolar, para el alumnado de nuevo ingreso: del 1 al 30 de abril de 2019, ambos inclusive. Las solicitudes presentadas fuera de dichos plazos serán inadmitidas.

El IAM inicia el I Ciclo de Capacitación por el empleo en igualdad

Redacción

La coordinadora provincial del Instituto Andaluz de la Mujer (IAM) en Almería, María José Navarro, ha inaugurado el I Ciclo de Capacitación sobre la elaboración de proyectos para el empleo y el emprendimiento desde el enfoque de género. Navarro ha señalado al alumnado asistente que es necesario "dotar y reforzar los conocimientos de profesionales del ámbito de la igualdad entre mujeres y hombres y especialmente del personal técnico de empleo de los Centros Provinciales en las metodologías y herramientas para elaborar proyectos de empleo y emprendimiento desde una perspectiva de género, que optimice sus intervenciones

El objetivo es formar al personal de entidades públicas y privadas

como profesionales expertas en materia de igualdad". El objetivo de esta iniciativa, que se realizará en cada uno de los Centros Provinciales de la Mujer (excepto en el de Huelva, que traslada su celebración a CADE Huelva), es formar a personal de la Administración Pública, agentes sociales así como de otras entidades públicas y privadas para que se especialicen en aplicar la perspectiva de género a los proyectos de empleo y emprendimiento. A través de talleres intensivos el IAM busca que los participantes conozcan las claves de género relacionadas con el empleo y el emprendimiento que permitan al alumnado tener conciencia de las dificultades de las mujeres en el mercado laboral.

El delegado de Salud y Familias visita la sede del Colegio de Veterinarios de Almería

Redacción

Ya se ha producido el primer contacto entre el Colegio Oficial de Veterinarios de Almería (Colvet Almería) y el nuevo delegado territorial de Salud y Familias, Juan de la Cruz Belmonte. Hace apenas unos días, este accedió a la invitación de los profesionales vete-

rinarios y visitaba la sede colegial para mantener un encuentro de trabajo en el que escuchar las principales necesidades del colectivo.

En dicha reunión, De la Cruz Belmonte se mostró dispuesto a colaborar en las próximas actividades del colegio como, por ejemplo, en la jornada que los ve-

terinarios están organizando con motivo de la Capitalidad Gastronómica en la sede de Almería 2019 sobre el papel de estos profesionales en la seguridad alimentaria. También se trataron temas de vital importancia para el colectivo como la colegiación obligatoria, la carrera profesional, el complemento de rendi-

miento profesional, los equipos multidisciplinares de trabajo en temas de salud, la formación, la estabilidad de los interinos o las oposiciones. En este primer encuentro participaron, por parte del Colvet, el presidente Emilio Gómez-Lama; el vicepresidente Domingo Velasco y el tesoroero y vocal de Salud Pública, Alberto J.

Consuegra; y por parte de la Delegación Territorial de Salud, el delegado de salud estuvo acompañado por la coordinadora general Enriqueta Quesada.

Desde el Colvet Almería califican este encuentro de "muy positivo", pues consideran "importante que el delegado haya accedido a verse con nosotros y a escuchar las necesidades que tenemos como profesionales". Como colofón a esta visita, el delegado de Salud pudo visitar "la joya" de la sede, el Museo Veterinario, con más de 2.000 piezas y pionero en España.

VERA

Las 'viejas' de Asprodalba ya están preparadas para la fiesta de mañana

Los usuarios de la asociación las elaboran durante semanas para la celebración tradicional en el campo

Redacción VERA

El municipio de Vera celebra en la jornada de mañana jueves 29 de marzo su tradicional Día de la Vieja, una celebración que cada año marca el ecuador de la Cuaresma y, por tanto, la inminente llegada de la Semana Santa. La tradición de los veratenses de irse al campo a disfrutar de un día de convivencia en torno a buenas viandas no sería tal sin las famosas 'viejas', unos muñecos de realización casera que esconden golosinas y regalos en su interior, para el disfrute de los más pequeños. La Asociación de Personas con discapacidad Intelectual Asprodalba, toda una institución en la comarca, tiene ya a la venta los muñecos que, con mucho esme-

ro, realizan cada año todos sus usuarios.

Esta es una de las principales tareas activas que afrontan en su día a día los usuarios del centro, junto a la elaboración de disfraces y 'huevos' de Carnaval. Han sido semanas de mucha actividad para su desarrollo e integración, y que en lo concerniente a elaboración de estos muñecos se extiende durante las dos últimas décadas, aunque la asociación ha cumplido ya su trigésimo aniversario.

Las 'viejas' de Asprodalba llevan varios días a la venta y sus precios varían en función de los tamaños. Las grandes cuestan 15 euros, 7 las pequeñas y 5 las 'minis'. El dinero recaudado por la venta de los monigotes repercute en la propia asociación, para contribuir a contar con recursos que les permitan continuar su importante labor diaria con sus numerosos usuarios.

Durante toda la jornada de hoy miércoles podrán adquirirse las 'viejas', en la exposición-tienda ubicada en la calle Virgen de las Angustias de Vera.



Una muestra de las 'viejas' a la venta en Vera.

Conferencias y mesa de experiencias sobre autismo el 2 de abril

Redacción

El Convento de la Victoria de Vera acogerá el próximo 2 de abril una jornada dedicada al trastorno del espectro autista, con motivo del Día Mundial de Concienciación sobre el Autismo. La actividad se iniciará a las 17:00 horas y constará de dos conferencias y una mesa de experiencias.

La primera de las conferencias será impartida por Ana Fuentes Martínez, que es psicóloga, especialista en Logopedia y codirectora del Centro Interactúa. Le seguirá otra charla a cargo de Begoña Rodríguez, trabajadora social de la Asociación Asperger Almería. Tras estas ponencias se desarrollará la mesa de experiencias, que estará compuesta por Mónica Baena, presidenta de Astea; Alejandra Expósito, Maestra especialista en TEA y atención temprana; y Amparo García, presidenta de Asperger Almería.

Línea Directa:

LOS MOTO EXPERTOS

EXPERTOS EN SEGUROS DE MOTO,
EXPERTOS EN AHORRO.

desde 77€

902 123 426

lineadirecta.com

Una compañía **bankinter.**

*Sujeto a normas de suscripción de la compañía y condiciones de la promoción. Consultelas en www.lineadirecta.com. Seguro desde 77€ calculado incluyendo la campaña de 15 puntos DGT. Promoción válida hasta 30/06/2019.

VIVIR EN ALMERÍA

Jornadas de Voluntariado para mejorar el movimiento de **ayuda** a los demás

● La concejala delegada de Familia e Igualdad de Oportunidades, Rafaela Abad, inauguró el encuentro en el que se dieron cita una decena de asociaciones con programas "de gran calado social"

Redacción

La concejala delegada del Área de Familia e Igualdad de Oportunidades, Rafaela Abad, inauguró en la Escuela Municipal de Música y Artes (EMMA) de Almería las I Jornadas Municipales de Voluntariado Social que, enmarcadas en el I Plan Municipal de Servicios Sociales Comunitarios, reunieron a una decena de asociaciones almerienses con el objetivo de "dar visibilidad a su trabajo, además de reconocer la importancia de la labor que desarrollan".

Para el Ayuntamiento, estas Jornadas "tienen un valor importantísimo" dado que "consolidan las bases de un movimiento positivo, que suma, que construye, que hace ciudad y que, sobre todo, hace mejores ciudadanos, vecinos y personas", señaló la concejala, que agradeció a toda la red de voluntariado almeriense lo mucho que aportan a la sociedad y que es "el bien más valioso e irremplazable del mundo: tiempo".

Es precisamente esa "donación del tiempo de uno" a los demás lo que caracteriza a la corriente de voluntarios, puso en valor Mercedes Aguilera, ani-

Los voluntarios destacaron la donación del tiempo que emplean en su labor

madora sociocultural del Centro de Servicios Sociales Comunitarios de Nueva Andalucía. Ella ha sido la primera en leer una ponencia que, titulada 'La administración local y la promoción del voluntariado social', abrió una jornada en la que se han dado cita medio centenar de voluntarios y trabajadores de diferentes centros de Servicios Sociales de la ciudad.

Y en este panorama de red solidaria almeriense, el Ayuntamiento ha de cumplir con el papel que le corresponde, ha insistido la edil para la que esta tarea no es otra que "ayudar a los que ayudan". Así lo subrayó Abad, que ha puesto de relieve "la relevancia de los programas que, de gran calado social, ponen en marcha las asociaciones de voluntarios". Asociaciones como Nacarac, Asociación de Voluntariado Social y Cultural Almor-



El objetivo es dar visibilidad al trabajo de las asociaciones, además de reconocer la labor.



Rafaela Abad, durante su intervención.

nía, Asociación Teatral Los Rizaos, Asociación Teatral Candelas y Tramoyas, Asociación de Mayores Estrella Fugaz, Asociación de Educadores Pétalos de Almendro, Asociación Codenaf, Asociación Movimiento Por La Paz, la Asociación Secretariado Gitano, Inmigrantes Retornados (Asaler) o Enfermeras para el Mundo, entre otros.

Todas ellas han participado en estas primeras jornadas municipales que han constituido un espacio de encuentro y participación único desde el que se pretende "mejorar Almería y favorecer la cohesión social de los diferentes barrios de la ciudad".

Son, además, todas las asociaciones participantes buenos colaboradores de los Centros de



Muchas fueron las asociaciones participantes.

Servicios Sociales Comunitarios de Almería y de la Red de Entidades de Voluntariado de Almería, Reval.

El éxito de estas jornadas, señala Abad, viene a ratificar la importancia de seguir constituyendo foros de participación como éste en años venideros. Por lo pronto, este primer encuentro se ha organizado en torno a dos

ponencias y una mesa redonda que ha servido de debate para seguir reforzando el voluntariado, sus necesidades y las posibilidades que tiene el Ayuntamiento de Almería de dotarlo de recursos y de darlo a conocer para llegar cada día a más gente. De esta forma, se pudo comprobar la labor de toda estas presonas altruistas.

Un almeriense logra la medalla de plata en la Olimpiada Matemática Española

Galardón Javier López, del IES Nicolás Salmerón, también es seleccionado para la Olimpiada de Física

LA VOZ
Redacción

El almeriense Javier López Miras, del IES Nicolás Salmerón y Alonso de Almería, ha conseguido la Medalla de Plata en las Olimpiadas Matemáticas a nivel nacional, un hito que ha llenado de satisfacción a la comunidad educativa del centro. El joven, estudiante de segundo de Bachillerato, ha sido seleccionado también para la Olimpiada Nacional de Física.

La directora del centro, María del Mar Jiménez, mostró su alegría por el logro conseguido y destacó que "toda la comunidad educativa se siente profundamente orgullosa de lo conseguido por este alumno del instituto".



JAVIER LÓPEZ, alumno del IES Nicolás Salmerón. LA VOZ

La ciudad de Ourense acogió los pasados días 22 y 23 las pruebas finales de la fase nacional de la Olimpiada Matemática Española (OME), en su edición número 55, en la que participaron 78 estudiantes de Bachillerato y cuarto curso de la ESO.

Referencia La cita nacional de referencia está organizada por la Real Sociedad Matemática Española (RSME), que señala la importancia de la Olimpiada Matemática, que forma parte de la Olimpiada Internacional de Matemáticas, la más antigua de las olimpiadas internacionales de ciencias.

De ella han salido algunas de las figuras matemáticas más excepcionales de los últimos años, entre las que cabe destacar a los medallas Fields

como Terence Tao, Grigori Perelman o Maryam Mirzajani, que fue la primera mujer en recibir este galardón. En España también son numerosos los matemáticos que

han pasado por la OME y han tenido carreras de éxito, incluidos algunos de los premios Vicent Caselles (que conceden la Fundación BBVA y la RSME a los mejores jóvenes investigadores) como son Javier Fresán, Luis Hernández Corbato o Xavier Ros, según informa la RSME.

De los 78 concursantes participantes, 53 cursan segundo de Bachillerato, 21 son de primero de Bachillerato y otros cuatro, los más jóvenes, estudian cuarto de la ESO. La delegación más numerosa correspondió a Andalucía, con 12 estudiantes, mientras que Cataluña y Madrid contaron con nueve cada una. A la Comunidad Valenciana correspondieron seis, mientras que el resto de comunidades llevaron a tres alumnos, salvo Ceuta y Melilla, con uno.

Reglas

Tres horas y media para 6 problemas

Los participantes contaron con tres horas y media para resolver seis problemas (tres en cada jornada) planteados por la Comisión de Olimpiadas de la RSME, en los que pusieron en práctica todo su ingenio y creatividad sin poder utilizar calculadoras, aparatos electrónicos o libros de cualquier tipo.

La UAL participa en una feria virtual

UNiferia
Del 1 al 5 de abril junto a 15 universidades españolas informando online sobre su oferta académica

LA VOZ
Redacción

Del 1 al 5 de abril, una plataforma virtual permitirá a los futuros universitarios vencer las fronteras geográficas y temporales, informarse e interactuar con los servicios de información y orientación de 52 universidades na-

cionales, entre ellas la UAL, en UNiferia, la primera feria virtual organizada por Crue Universidades Españolas. Con esta iniciativa pretenden ayudar a los estudiantes que este curso decidirán su futuro académico.

Oferta de grado La Universidad de Almería, al igual que el resto de participantes, informará online y de manera personalizada sobre su oferta académica de Grado, los diferentes sistemas de acceso, becas y sobre los pasos necesari-

rios para poder cursar Estudios Superiores.

UNiferia es una plataforma atractiva, accesible y en formato responsive, para poder adaptarse a los dispositivos móviles.

El visitante recibirá, a través de canales de chat, atención personalizada del personal especializado en información y orientación de cada universidad.

En el punto de información principal se podrá encontrar información general sobre el Sistema Universitario Español, así como un buscador para localizar los diferentes estudios de las universidades nacionales participantes en la feria, bien sea por tipo de rama de conocimiento, por ámbito geográfico etcétera.

Renovadas 500 plazas de atención a menores

EUROPA PRESS
Redacción

La consejera de Igualdad, Políticas Sociales y Conciliación, Rocio Ruiz, informó ayer al Consejo de Gobierno sobre la tramitación de emergencia del procedi-

miento de renovación de 500 plazas para el servicio de atención inmediata para menores extranjeros no acompañados (MENA). Estos puestos, con un presupuesto de 3.035.000 euros, completan las 1.351 plazas de las que dispone la Administración andaluza.

dad.

Las plazas se distribuyen entre las provincias de Almería, Cádiz, Granada, Huelva, Málaga y Sevilla e incluyen la contratación de un profesional para la mediación intercultural en los casos en que sea necesario.

De esta forma, se garantiza la atención a los menores que ya se encuentran en los centros y los que van llegando mientras se articulan las subvenciones convocadas para estas plazas.



Distribuidor Acreditado
Vodafone Empresas

Comunicación que funciona

Phone Gestión da solución a tus necesidades de comunicación para que tú y tu actividad seáis lo primero. Antes de contratar tu línea o cambiar de operador, habla con nosotros.

¡Habla con nosotros!

950 500 190

www.phonegestion.com

